

100^e Semaine de prière pour l'unité des Chrétiens

« Priez sans cesse ! » (1 Th 5,17) était le thème de la semaine de prière pour l'unité de tous les chrétiens, du 18 au 25 janvier. L'œcuménisme est une réalité quotidienne qui mobilise particulièrement protestants, orthodoxes et catholiques vivant ensemble en Alsace. Nous ne saurions être exhaustifs... mais donnons ici un aperçu de cette semaine, à travers quelques exemples.

Pour la région de Mulhouse, le prêtre orthodoxe roumain Emil Tanca a présidé la célébration d'ouverture dans l'église Ste-Marie (voir photo ci-dessous). Le groupe œcuménique du Centre Ville a proposé tout au long de la semaine un temps de prière quotidien animé alternativement par différents groupes, comme les couples mixtes, la communauté orthodoxe, l'aumônerie de l'hôpital, l'ACAT, les



Rencontres Coménius, et l'aumônerie des étudiants. La semaine s'est achevée par une célébration œcuménique dans le prolongement des dernières rencontres Kirk de Mulhouse.

À Strasbourg, le P. Basile Iorgulescu et sa paroisse roumaine orthodoxe accueillaient en voisines les Diaconesses de la rue Ste Elisabeth, la communion anglicane et les Fraternités monastiques de Jérusalem pour une veillée de prière dans l'église des sœurs de Marie Réparatrice (voir photo de droite). À l'invitation des paroisses catholique et protestante de la Robertsau et de la Cité de l'Ill, une marche œcuménique clôturée par une célébration dominicale à l'Escale rassemblait 400 personnes. Dans une conférence, le chanoine Vogelweith, délégué diocésain à l'œcuménisme, présentait les principaux contenus de *Sibiu*¹ en compagnie du Pasteur Marianne Prigent.

Nombreux furent les offices de prière

œcuméniques à travers l'Alsace et les occasions de partager une convivialité fraternelle. Ceci contribue à une meilleure connaissance mutuelle et peut fonder un témoignage commun, enraciné dans une même prière à Notre Père. Cent ans après l'initiative lancée par le P. Paul Wattson aux États-Unis, la prière pour l'unité porte des fruits de respect entre frères et sœurs. Inspirés par l'Esprit, nous rejoignons ainsi la prière de Jésus lui-même et cheminons ensemble sur la route de la pleine communion².

Anne GENTIL
et Paul MEYER



¹ Sibiu : ville où s'est déroulé un grand rassemblement œcuménique en septembre 2007.

² D'après une déclaration du Cardinal Walter Kasper, président du conseil pontifical pour la promotion de l'unité des chrétiens.